

## こども研究センター 2016 年度 活動報告

関東短期大学「こども研究センター」は、子どもの教育や保育に関する研究をするとともに、その成果を地域に還元すべく、地域の子育て家庭支援や保育者支援を行っている。

### 1. 地域の子育て家庭支援

地域の子育て中の 2～3 歳の子どもの子育てをしている保護者を対象にした公開講座を以下の日程・内容で開催した。なお、年少児の保護者も参加しやすいように、本学学生ボランティアと教員による 2 歳以上の子どもの託児サービスも行った。全 3 回の講座においてのべ 35 名が参加した。

#### 「パパ・ママいきいき子育てレッスン 1・2・3 (ワン・ツー・スリー)」

	開催日	講座名	講師
第 1 回	8/27(土)	短時間でできる子どもが喜ぶ簡単おやつ	こども学科・講師 水野三千代
第 2 回	9/17(土)	良い加減の子育てのすすめ	こども学科・教授 木村たか子
第 3 回	10/8(土)	子どもと楽しむおうちのなかの遊び	こども学科・准教授 中山初枝

### 2. 地域の保育者への支援

#### (1) 卒業生への支援

リカレント教育の一環として、「こども学科卒業生の集い」をアザリア祭にて開催した。10 月 22 日(土)には 18 名、23 日(日)には 51 名、のべ 69 名の卒業生が来室した。卒業アルバム等を見ながら卒業生も懐かしく昔を思い出すとともに、先生方に職場での悩みやキャリア形成に関する相談などができる場となったようだ。

#### (2) 合同研究会

群馬県のこども園園長による保育研究グループである ASK(Association for Smiling Kids)との共催で 12 月 6 日(火)に合同研究会を開催した。未就学児のメディア利用が発達に及ぼす影響についての研究動向や未就学児家庭でのメディア教育の実態調査の結果が報告された。その内容に基づき、参加者の間で活発なディスカッションが行われ、今後、子どもがどのようにメディアと関わっていけばよいのか議論が深まった。